
Edição nº 1009  -  de 22/04 a 29/04  de 2021 

Toda Tupaciguara se sen-
te envaidecida e orgulhosa 
quando um de seus filhos se 
destaca nacionalmente pelo 
esforço, dedicação e esmero 
próprios, dentro das ativi-
dades que realiza profissio-
nalmente. Esse mérito cabe 
a FERNANDO ASSUMP-
ÇÃO BORGES.

Fernando Borges, como 
assim sempre foi chamado, 
é um tupaciguarense nato, 
que fez o ensino primário 
em escolas da cidade, até o 
curso ginasial no então Gi-
násio Tupaciguara, quando 
buscou seguir seus estudos 
na cidade de Uberlândia, 
onde se formou em Enge-
nharia Civil, pela Universi-
dade Federal de Uberlândia, 
com MBA Executivo pela 
COPEPAD/UFRJ, bem 
como participou do Progra-
ma de Gestão Avançado no 
INSEAD (França). Destaca-
-se, ainda, na sua profissio-
nalização,  uma experiência 

Tupaciguarense se destaca no alto escalão da Petrobras
de 38 anos como funcio-
nário da Petrobras, tendo 
nesta empresa ocupado as 
funções  gerenciais: Geren-
te de Reservatório na Bacia 
de Campos e na Bacia de 
Sergipe-Alagoas, Gerente 
Geral da Unidade de Ne-
gócios UM-SUL, Gerente 
Geral de Produção de E&P, 
Gerente de Projeto do Cam-
po de Gás de Mexilhão na 
UM-RIO, Diretor de E&P 
da Petrobras Bolívia, Ge-
rente Geral de Operações 
de Poços da Petrobras In-
ternacional, Gerente Geral 
de Sondas Offshore na área 
de Construção de Poços 
Marítimos do E&P da Pe-
trobras e Gerente Geral de 
Implantação de Projeto Li-
bras. Fernando, desde abril 
de 2016, atuou como Geren-
te Executivo na companhia, 
tendo ocupado inicialmente 
a Gerência Executiva de 
Libras e, a partir de 2019, 
tornou-se Gerente Executivo 

de Relacionamento Externo, 
posição que ocupou até o 
presente momento. 

Outros pontos positivos 
na carreira brilhante de Fer-
nando Borges foi a ocupação 
de cargos estratégicos e de 
grande responsabilidade na 
Petrobras, destacando que, 
de abril de 2016 a março de 
2020, ele exerceu a função 
de Diretor do Instituto Brasi-
leiro de Petróleo, Gás e Bio-
combustível, assim como, 
neste mesmo período esse 
tupaciguarense de sucesso 
exerceu a função de Diretor 
da Associação Brasileira de 
Empresas de Exploração e 

Produção de Petróleo e Gás 
(ABEP), por indicação da 
Petrobras.

Outro destaque na vida 
profissional de Fernando 
Borges é que ele é autor de 
vários trabalhos tendo como 

ênfase: “Bacia de Campos - 
25 anos de Produção e sua 
Contribuição para a indús-
tria Petrolífera”; “Teste 
de Formação em Ambiente 
Severo HPHT” e “Teste de 
Formação em Águas Pro-
fundas Brasileiras”.

Esse é um dos “tupaci-
guarinhas” que se envere-
dou nos estudos e que sem-
pre buscou do seu interior a 
pujança de uma pessoa que, 
desde a sua infância, vislum-
brou um futuro pautado nos 
estudos, na sede do saber e, 
acima de tudo, conseguiu 
alcançar um sucesso profis-
sional almejado por muitos, 
mas alcançado por poucos.

Fernando Borges é filho 
de José Ferreira Borges (o 
saudoso médico Dr. Juqui-
nha) e de Zélia Assumpção 
Borges, de quem herdou a 
perseverança no que realiza, 
não se esquecendo de seus 
princípios de humildade e 

reconhecimento daquilo que 
lhe fazem. Fernando tem 
como irmãos: Maria Cristi-
na, Eliana e Marcelo. Bem 
como é sobrinho dos casais: 
Francisco Ferreira Borges 
Sobrinho e Dinorá; Ovídio 
Ferreira Borges e Suzana.

Com certeza, Fernando 
Borges, hoje com 61 anos 
de idade, é um orgulho para 
Tupaciguara! E este orgu-
lho se tornou ainda mais 
intenso com a recente reali-
zação da cerimônia de pos-
se do Fernando para o cargo 
de Gerente Geral de Explo-
ração e Produção da Pe-
trobras. Segundo informa-
ções levantadas, Fernando 
e mais sete diretores estão 
logo abaixo do presidente 
da Petrobrás, na hierarquia 
da empresa. Ele alcançou 
um dos mais alto posto den-
tro das suas atividades, por 
esforço, capacidade e muito 
profissionalismo. 

O tupaciguarense Fernando Assumpção Borges

Fernando com o atual presidente da Petrobras Joaquim Silva e Luna Fernando, o terceiro da esquerda para a direita na fila de cima, com o alto escalão da Petrobras

Na noite desta segunda-
-feira (26), a Câmara Mu-
nicipal de Tupaciguara 
realizou a sua 16ª Sessão 
Ordinária. Segundo consta 
em ata, foram convidadas a 
participar da Sessão, a pe-
dido do Vereador Ulisses 
Santana Júnior “Licim”, 
Rita de Cássia Carvalho 
Cad – Voluntária da APAC 
– e Patrícia Ferreira Godoi, 
Vice-presidente da entida-
de. Suas presenças se fize-
ram necessárias, a fim de 
que fossem prestados es-
clarecimentos sobre como 
se encontra a atual situação 
da APAC, quando vai ser 
realizado a inauguração e 
quais procedimentos deve-
rão ser realizados para que 

Câmara Municipal discute e 
aprova vários projetos de lei

o real trabalho da APAC 
seja realizado em Tupaci-
guara. 

Também estiveram pre-
sentes, a pedido da Verea-
dora Kézia Gomes, Paulo 
Henrique e Luiz Henrique 
Peixoto - responsáveis pela 
Empresa Sensori - Solu-
ções Integradas em Tec-
nologia LTDA, para que 
esclarecessem dúvidas per-
tinentes ao videomonitora-
mento em Tupaciguara. A 
reunião contou ainda com a 
participação do Secretário 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Marcia-
no de Paulo Marques. 

Em sessão ordinária, os 
vereadores aprovaram em 
segunda e terceira discus-

são o Substitutivo ao Pro-
jeto de Lei nº 003/2021-L, 
que dispõe sobre a presta-
ção de assistência religio-
sa e espiritual por meio 
de capelania nos estabele-
cimentos que menciona e 
dá outras providências. Já 
em 1ª discussão, o Projeto 
de Lei nº 002/2021-L, que 
dispõe sobre a divulgação 
no site oficial da prefeitu-
ra, das informações sobre o 
Plano Municipal de Vacina-
ção Contra a Covid-19.  De 
acordo com informações, o 
projeto aguarda parecer da 
Comissão de Saúde. Tam-
bém foi discutido o Proje-
to de Lei Complementar nº 
007/2021-L, que altera a Lei 
Complementar nº 511/2020 
e o seus anexos, pelo qual 
se institui o Plano de Car-
gos e Carreiras da Câmara 
Municipal de Tupaciguara-
-MG. (aguarda parecer ju-
rídico). O Projeto de Lei nº 
008/2021-L, que inclui o ál-
cool em gel na lista de pro-
dutos da cesta básica, que é 
distribuída as famílias ca-
rentes pela Prefeitura Muni-
cipal, também foi colocado 
na pauta das discussões. Foi 
apresentado Substitutivo no 
horário do expediente. 

Buscando trabalhar para 
o melhor desenvolvimento 
suas ações legislativas, a Câ-
mara Municipal de Tupaci-
guara realizou, na quinta-fei-
ra (22), a 10ª e 11ª Sessões 
Extraordinárias de 2021. 

Segundo consta em ata, 
na 10ª Sessão Extraordiná-
ria foi aprovado em 2ª e 3ª 
discussão o Projeto de Lei 
nº 006/2021-L, que altera 
a redação do art. 1º da Lei 
2.743/2012, que nomeia as 
vias públicas de bairros da 

Câmara Municipal cobra 
transparência nas obras 
públicas em Tupaciguara

cidade. Foi aprovado tam-
bém o Projeto de Lei nº 
007/2021-L, que denomi-
na vias públicas do bairro 
Jardim Imperial, tendo em 
vista que as vias públicas 
daquele bairro eram defini-
das por números. 

Já em 1ª discussão, foi 
aprovado Projeto de Lei nº 
005/2021-L, que dispõe so-
bre a instituição de Política 
de Transparência nas Obras 
Públicas do Município de 
Tupaciguara. Na 11ª Ses-

são Extraordinária o Pro-
jeto de Lei nº 005/2021-L, 
foi aprovado em 2ª e 3ª dis-
cussão. Após a aprovação, 
o Projeto seguiu para san-
ção do Poder Executivo.



Salmos 91
1 Aquele que habita no esconderijo do Altíssimo, à som-

bra do Onipotente descansará.
2 Direi do Senhor: Ele é o meu Deus, o meu refúgio, a 

minha fortaleza, e nele confiarei.
3 Porque ele te livrará do laço do passarinheiro, e da pes-

te perniciosa.
4 Ele te cobrirá com as suas penas, e debaixo das suas 

asas te confiarás; a sua verdade será o teu escudo e broquel.
5 Não terás medo do terror de noite nem da seta que voa 

de dia.
6 Nem da peste que anda na escuridão, nem da mortan-

dade que assola ao meio-dia.
7 Mil cairão ao teu lado, e dez mil à tua direita, mas não 

chegará a ti.
8 Somente com os teus olhos contemplarás, e verás a re-

compensa dos ímpios.
9 Porque tu, ó Senhor, és o meu refúgio. No Altíssimo 

fizeste a tua habitação.
10 Nenhum mal te sucederá, nem praga alguma chegará 

à tua tenda.
11 Porque aos seus anjos dará ordem a teu respeito, para 

te guardarem em todos os teus caminhos.
12 Eles te sustentarão nas suas mãos, para que não tro-

peces com o teu pé em pedra.
13 Pisarás o leão e a cobra; calcarás aos pés o filho do 

leão e a serpente.
14 Porquanto tão encarecidamente me amou, também 

eu o livrarei; pô-lo-ei em retiro alto, porque conheceu o 
meu nome.

15 Ele me invocará, e eu lhe responderei; estarei com ele 
na angústia; dela o retirarei, e o glorificarei.

16 Fartá-lo-ei com longura de dias, e lhe mostrarei a mi-
nha salvação.

G.M
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Festival de dança: fim de semana 
de gravações

O último fim de semana foi dedicado às gravações 
das performances que serão exibidas durante o festival 
amador de dança “Em maio a tudo isso, a gente dan-
ça”, promovido pela Associação de Arte e Cultura Casa 
Plural de Tupaciguara (AACCPT). As poéticas coreo-
grafadas pelos inscritos serão veiculadas no perfil do 
Instagram e no canal da Associação no YouTube, ao 
longo do mês de maio. O palco para as apresentações 
dos dançarinos/dançadores foi o Espaço Cênico Alter-
nativo da Casa Plural (Escena), que fica na Avenida 
Belo Horizonte, 217-A. O festival conta com a parceria 
de Clip Vídeo Produções (Edinho) e Magalhães Som & 
Iluminação (Thomás). Preparem-se para as surpresas!

Polícia prende homem, em 
Uberlândia, com 7 toneladas 

de maconha em sua casa
A apreensão é a maior do ano em Uberlândia; durante a operação ainda 

foram localizados um carro clonado e uma arma artesanal
(Fonte Estado de Mi-

nas) Sete toneladas de 
maconha foram apreendi-
das na noite deste domin-
go (25/4) em Uberlândia. 
Além da drogas, uma ho-
mem foi preso e na casa 
onde ele foi encontrado, 
estavam uma submetralha-
dora artesanal e um carro 
clonado. A apreensão é a 
maior do ano e uma das 
maiores feitas pela Polícia 
Militar (PM) local.

A apreensão aconteceu 
no Bairro Moradas dos 
Pássaros, zona leste da ci-
dade, e, de acordo com a 
PM, a localização envolveu 
os setores de inteligência 
da corporação. Os milita-
res apuraram informações 
sobre o armazenamento 
de drogas em uma casa na 
Rua Rones Cândido Alves 
e conseguiram abordar um 
homem saia do imóvel.

O suspeito tem 49 e foi 
preso depois que, interroga-
do pelos policiais, informou 

que no local estava uma 
grande quantidade de maco-
nha. O entorpecente estava 
embalado em caixas e sacos, 
que acondicionava em bar-
ras. Havia ainda sacos com 
cocaína, que totalizaram 2 
quilos da droga cada.

Quando os policiais fa-
ziam a busca no local, um 
arma calibre 9mm, adaptada 

em casa, também foi encon-
trada. O carro encontrado ali 
foi verificado e a PM desco-
briu que ele tinha placas clo-
nadas do Estado da Bahia.

Um micro-ônibus da 
PM teve que ser usado 
para o transporte de toda 
droga encontrada na ação. 
A informação é de que 
tanto a maconha quanto a 

cocaína podem ser incine-
rados ainda nesta segunda-
-feira (26/4).

“O trabalho foi possível 
pelo conjunto dos esforços 
dos dois batalhões da Polí-
cia Militar em Uberlândia, 
por meio das atividades de 
inteligência do 17º e 32º 
batalhões”, disse o tenente 
da PM Wagner Gonçalves.

Droga que foi encontrada em poder do acusado

(Fonte: Jovem Pan 
News) O motorista Fran-
cisco Monsão, de 61 anos, 
aguardava ansioso na fila 
para ser vacinado. “Quan-
do a gente toma a primeira 
dose, já alivia um pouco. 
Quando vem a segunda, 
vai ser melhor ainda”, rela-
ta. Enquanto os idosos são 
imunizados gradualmente, 
um estudo da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
mostra que a faixa etária 
dos jovens, entre 20 e 29 
anos, é a que teve o maior 
aumento das mortes por 
Covid-19 no começo de 
abril. A pesquisa compa-
rou os números registra-
dos no começo do ano, e 
os dados coletados entre 
os dias 4 e 10 de abril. 
No primeiro levantamen-
to, foram observados 11 
óbitos neste grupo. Na 
última coleta de dados, 
esse número saltou para 

Faixa etária dos jovens entre 20 e 29 anos 
tem maior aumento de mortes por Covid-19
No primeiro levantamento do ano realizado pela Fiocruz, foram observados 11 

óbitos neste grupo; na última coleta de dados, esse número saltou para 130

130, um aumento supe-
rior a 1.081%. A taxa de 
letalidade sofreu um novo 
aumento. Segundo os pes-
quisadores, o índice se 
mantinha em 2% até o iní-
cio do ano, subiu para 3% 
em março e, nas duas últi-
mas semanas epidemioló-
gicas, alcançou 4,5%.

Já a faixa etária que 
mais sofreu com o aumen-
to no número de casos de 
Covid-19 foi a de 40 a 49 
anos, cerca de 1.163%. 
O boletim lembra que as 
medidas de restrição de 
atividades, decretadas no 
final do mês de março, co-
meçam a ser flexibilizadas 

a despeito dos indi-
cadores não apre-
sentarem ainda a 
redução esperada. 
A aposentada Eva 
de Oliveira de San-
tos acredita que a 
vacina é a esperan-
ça de dias melhores. 
“Espero que com a 
vacina dê uma acal-
mada, uma melho-
ra e a gente possa 
trabalhar, passear”, 
diz. O Brasil supe-

rou ontem 286 mil mortes 
pela doença. Foram 2.824 
óbitos em 24h, puxando 
para baixo a média que 
indica tendência de queda 
nas mortes pela primei-
ra vez desde novembro. 
Enquanto a situação nos 
hospitais ainda preocupa, 
uma medida do Conselho 
Regional de Medicina de 
São Paulo gerou críticas. 
Mesmo com a pandemia, 
o Cremesp manteve norma 
que proíbe videochamadas 
entre pacientes em Unida-
des de Terapia Intensiva 
(UTI) e familiares. Enti-
dades médicas consideram 
que o afastamento dos do-
entes dos parentes pode 
atrapalhar na recuperação.

JORNAL O INDEPENDENTE
“Tupaciguara Acima de Tudo”
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Por Redação Mix Vale  
A concessão de aposenta-
dorias pelas regras 85/95 e 
86/96 foi um fator decisivo 
para evitar o empobreci-
mento de beneficiários do 
INSS contemplados por es-
ses sistemas durante a crise 
econômica que se arrasta 
desde 2015, mas também 
agravou a desigualdade no 
país, revela um estudo do 
Ipea (Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada) so-
bre a distribuição de renda.

Extinta pela reforma de 
Previdência em novembro 
de 2019, a lei aprovada em 
junho de 2015 para facilitar 
aposentadorias por tempo 
de contribuição sem o des-
conto do fator previdenciá-
rio resultou em um aumen-
to de quase 20% no valor 
médio desses benefícios.

Para serem beneficia-
dos, trabalhadores preci-
savam que a soma de seus 
períodos de contribuição e 
suas idades atingissem 85, 
para as mulheres, ou 95, 
aos homens.

A regra previa o aumen-
to progressivo da pontua-
ção a cada dois anos e, por 
isso, a pontuação exigida 
subiu para 86/96 a partir de 
31 de dezembro de 2018.

TRABALHADOR TEM 
DIREITO À REVISÃO 

DE BENEFÍCIO 
DO INSS

Um ano após o fim da 
regra, trabalhadores e apo-
sentados continuam bus-
cando escritórios de advo-
cacia na tentativa de com-
provar o direito de calcular 
suas aposentadorias por 
esse sistema, segundo Ro-
berto de Carvalho Santos, 
presidente do Ieprev (Insti-
tuto de Estudos Previdenci-
ários).

Pesquisador da USP e 
um dos autores do estudo, 
Rogério Barbosa explica 
que o 85/95 veio na con-
tramão do ajuste fiscal ini-
ciado em 2015, que reduziu 
verbas destinadas a progra-
mas sociais.

Isso permitiu que traba-
lhadores com acesso à apo-
sentadoria integral não en-
frentassem a mesma queda 
na renda que atingiu a po-
pulação.

Regra 85/95 para novas revisões de aposentadorias no INSS

“Jamais podemos di-
zer que a aposentadoria do 
INSS é um privilégio, o que 
nós temos é um sistema de-
sigual, que não consegue 
levar o estado de bem-estar 
social para todos”, afirma 
Barbosa.

REGRAS 85/95 E 86/96 
| AINDA É POSSÍVEL 

CONSEGUIR
A reforma da Previdên-

cia colocou um ponto final 
em um período em que o 
acesso à aposentadoria in-
tegral foi facilitado pela re-
gra 85/95 progressiva.

Essa regra vigorou entre 
junho de 2015 e novembro 
de 2019, mas ainda hoje há 
trabalhadores e aposenta-
dos que conseguem entrar 
nesse sistema.

A revisão ou a conces-
são do benefício depende 
da comprovação de tempo 
de contribuição ao INSS su-
ficiente para entrar na regra 
antes da mudança na lei.

ENTENDA
Para entender as vanta-

gens do sistema em vigor 
antes da reforma, é neces-
sário compreender quatro 
regras válidas na época:

1) Aposentadoria por 
tempo de contribuição;

A aposentadoria era 
concedida sem exigência 
de idade mínima para tra-
balhadores que completas-
sem o tempo de contribui-
ção de: 30 anos (mulheres); 
35 anos (homens).

2) Média salarial
O valor da aposenta-

doria era calculado sobre 

a média das 80% maio-
res contribuições feitas ao 
INSS a partir de julho de 
1994.

Ao descartar 20% das 
menores contribuições, o 
cálculo aumentava a apo-
sentadoria de quem teve 
variação nos salários ao 
longo da vida.
3) Fator previdenciário 

no INSS
O fator previdenciário 

era um índice pelo qual o 
valor da média dos salários 
dos trabalhadores era mul-
tiplicado.

Esse índice era calcula-
do com base na expectativa 
de sobrevida do trabalha-
dor na data da aposentado-
ria.

Quanto mais jovem era 
o trabalhador na data da 
aposentadoria, mais abai-
xo do número 1 era o fator 
previdenciário.

O cálculo quase sempre 
reduzia a aposentadoria em 
relação à média salarial, 
principalmente para quem 
se aposentava cedo.

4) Regras 85/95 e 86/96
Em 18 de junho de 2015, 

houve a publicação da re-
gra 85/95. Ela permitia a 
aposentadoria sem descon-
to do fator previdenciário.

Essa regra valeu para 
aposentadorias por tempo 
de contribuição concedidas 
de 18/6/2015 a 30/12/2018.

Para entrar nessa re-
gra, o segurado precisava 
provar que a soma da sua 
idade ao tempo de contri-
buição na data da aposen-
tadoria atingia:

85 pontos, para a mulher
95 pontos, para o ho-

mem.
A regra era progressi-

va, pois previa o aumen-
to da pontuação exigida a 
cada dois anos. A partir de 
31/12/2018, a pontuação 
exigida subiu para:

86 pontos, para a mulher
96 pontos, para o ho-

mem.

FIM DAS VANTAGENS
A combinação dessas 

quatro regras se mostrou 
vantajosa para os contem-
plados.

As aposentadorias con-
cedidas por esse sistema 
tiveram valor 20% acima 
da média.

A reforma da Previdên-
cia acabou com a regra 
85/95, mas não apenas com 
ela. O descarte de 20% 
das menores contribuições 
também deixou de existir 
no INSS.

A aposentadoria tam-
bém não depende mais ex-
clusivamente do tempo de 
contribuição.

BUSCA AO TEMPO 
PERDIDO

A busca pelas regras en-
cerradas pela reforma está 
em alta, segundo escritó-
rios de advocacia especia-
lizados em Previdência.

Quem ainda não se apo-
sentou procura o serviço 
para provar que poderia 
se aposentar na época em 
que seria beneficiado pelo 
85/95 ou 86/96.

Aqueles que já estão 
aposentados tentam revisar 
suas aposentadorias para 
também conseguir o bene-
fício integral com o cálculo 
vantajoso. 

Nos dois casos, os segu-
rados tentam aproveitar o 
tempo de contribuição que, 
por algum motivo, ficou 
perdido e não entrou no 
cálculo do INSS.

O QUE FAZER
O jeito mais simples de 

saber se dá para se aposen-
tar pelos sistemas 85/95 e 
86/96 é somar idade e tem-
po de contribuição na épo-
ca em que essas regras es-
tiveram em vigor. Ou seja, 
mulheres devem somar 85 
pontos e homens 95 até de-
zembro de 2018; ou 86 e 96 
pontos, respectivamente, 
até novembro de 2019.

Dentro do período de 

validade desses sistemas, 
também é preciso compro-
var que o tempo de contri-
buição (30 anos, mulheres, 
ou 35 anos, homens) foi 
atingido.

Documentos
O tempo de contribui-

ção pode ser verificado no 
extrato do Cnis, por meio 
do Meu INSS. Mas a forma 
mais adequada de contar o 
tempo é pela análise de do-
cumentos como:

Carteiras profissionais 
(com registros originais); 
Contratos de trabalho; 
Guias de recolhimento; 
Fichas de registro de em-
pregado; Quaisquer docu-
mentos originais que com-
provem tempo de trabalho.

COMO PEDIR
Pedidos de aposentado-

ria ou de revisão podem ser 
feitos diretamente ao INSS. 
O órgão tem a obrigação de 
conceder a melhor regra 
possível ao segurado. Mas 
isso depende da compro-
vação das condições, como 
explicado acima.

Se o direito não for ob-
tido diretamente no  INSS, 
pode ser necessário ir à 
Justiça.

Fontes: INSS (Insti-
tuto Nacional do Seguro 
Social), Ipea (Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada), Ieprev(Instituto de 
Estudos Previdenciários) e 
advogado Rômulo Saraiva.

Fonte: Do R7 - O mi-
nistro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, afirmou nesta 
segunda-feira (26) em au-
diência virtual com sena-
dores que está preocupado 
com o atraso na entrega de 
doses da CoronaVac, feita 
pelo instituto Butantan. A 
demora, segundo ele, está 
afetando a segunda apli-
cação em pessoas que já 
foram vacinadas.

Queiroga afirma que 
após a liberação das se-
gundas doses para apres-
sar a fila de vacinações do 
país, em março, inúmeros 
municípios acabaram che-
gando na data estabeleci-
da para a segunda imuni-
zação contra a covid-19 
sem ter as vacinas do Bu-
tantan.

“Tem nos causado cer-
ta preocupação a Corona-
Vac, a segunda dose. Se 
os senhores se lembram, 
há cerca de um mês se 
liberou as segundas do-
ses para que se aplicas-
sem [na primeira dose de 
outras pessoas da fila] e, 
agora, em face de retardo 

Queiroga diz estar 
preocupado com 
falta de 2ª dose 
da CoronaVac

Ministro da Saúde diz que demora 
na chegada de insumos ao Butantan 

tem prejudicado pessoas que 
já tiveram 1ª aplicação

de insumo vindo da China 
para o Butantan, há uma 
dificuldade com essa se-
gunda dose”, explicou o 
ministro.

Até o dia 21 de mar-
ço, Estados e municípios 
tinham como orientação 
do Ministério da Saúde 
estocar as segundas doses 
da CoronaVac. A partir 
de então, foi pedido que 
eles renunciassem ao ar-
mazenamento em função 
da chegada, considerada 
certa, de novos imunizan-
tes na campana nacional 
contra a covid-19.

Queiroga citou o caso 
de João Pessoa, na Para-
íba, seu Estado natal, no 
qual, por falta de frascos 
do imunizante, algumas 
pessoas que tomaram a 
primeira dose entraram 
na Justiça para conseguir 
a segunda. “A judiciali-
zação certamente não é a 
saída”, comentou o minis-
tro, que afirmou esperar 
que a entrega de vacinas 
se regularize nos próxi-
mos meses em prol da 
campanha nacional.

Queiroga admite precipitação em orientação da pasta

Foto: AILTON DE FREITAS/MS

Faça ainda hoje a sua assinatura:

Por seis meses - R$ 50,00
Por um ano - R$ 100,00
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PROCLAMAS DE CASAMENTOS
Faz saber que pretendem se casar:
CELISMAR SILVA e LUZIA LUIZA DE OLIVEIRA. ELE: 

Nacionalidade brasileiro, solteiro, motorista, natural de Uberlândia-
-MG, nascido aos 23/03/1970, residente em Tupaciguara-MG, filho 
de JOSÉ FRANCISCO DA SILVA (falecido) e CILENE TEIXEI-
RA SILVA. ELA: Nacionalidade brasileira, solteira, vendedora, na-
tural de Rio Pardo de Minas-MG, nascida aos 15/11/1971, residente 
em Tupaciguara-MG, filha de VICENTE LUIZ DE OLIVEIRA 
e ELVINA DOS SANTOS OLIVEIRA. Tupaciguara-MG, 23 de 
abril de 2021. (Processo nº 3943).

LUÍS FERNANDO NASCIMENTO PARREIRA e MAÍSA 
MIRANDA REIS. ELE: Nacionalidade brasileiro, solteiro, ge-
rente rural, natural de Tupaciguara-MG, nascido aos 30/04/1990, 
residente em Tupaciguara-MG, filho de RUBENS RODRIGUES 
PARREIRA e LUCIANA NASCIMENTO DA COSTA. ELA: Na-
cionalidade brasileira, divorciada, auxiliar administrativo, natural 
de Tupaciguara-MG, nascida aos 11/05/1998, residente em Tupaci-
guara-MG, filha de AIRES ALBERTO DOS REIS BORBA e MA-
RILDA ROSA MIRANDA REIS. Tupaciguara-MG, 23 de abril de 
2021. (Processo nº 3944).

NEITON BATISTA DA SILVA e DANIELA ARANTES DE 
OLIVEIRA. ELE: Nacionalidade brasileiro, solteiro, serviços ge-
rais, natural de Tupaciguara-MG, nascido aos 05/09/1985, residente 
em Tupaciguara-MG, filho de NEILTON DA SILVA (falecido) e 
FLORIPES BATISTA DA SILVA (falecida). ELA: Nacionalida-
de brasileira, solteira, do lar, natural de Tupaciguara-MG, nascida 
aos 14/09/1987, residente em Tupaciguara-MG, filha de GILMAR 
MEDEIROS DE OLIVEIRA e MARIA ABADIA SOUZA ARAN-
TES. Tupaciguara-MG, 26 de abril de 2021. (Processo nº 3945).

Apresentaram os documentos exigidos pelo Art. 1525 e incisos 
do Código Civil Brasileiro. Se alguém tiver conhecimento de exis-
tir algum impedimento legal, acuse-o para os fins de direito. E para 
constar e chegar este ao conhecimento de todos, lavra o presente que 
será afixado no lugar de costume, e publicado pela imprensa local

Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais
Tupaciguara – Minas Gerais

Rosa Maria Fonseca Carvalho, Oficiala

Esta é boa!!!

Governo diz que Orçamento não 
prevê recursos para o Censo e que 

pesquisa não ocorrerá em 2021
Fonte G1.com - O secre-

tário especial de Fazenda 
do Ministério da Econo-
mia, Waldery Rodrigues, 
informou nesta sexta-feira 
(23) que o Orçamento de 
2021 não traz recursos para 
a realização do Censo De-
mográfico e que, portan-
to, a pesquisa será adiada 
(veja vídeo acima).

“Não há previsão or-
çamentária para o Censo. 
Portanto, ele não se realiza-
rá em 2021. As consequên-
cias e gestão para um novo 
Censo serão comunicadas 
ao longo deste ano, em par-
ticular em decisões toma-
das na Junta de Execução 
Orçamentária”, declarou o 
secretário.

O Orçamento 2021 foi 
sancionado, com vetos, 
nesta quinta-feira (22) pelo 
presidente Jair Bolsonaro. 
Foram vetados, por exem-
plo, R$ 7,9 bilhões em des-
pesas facultativas (discri-
cionárias) do Executivo.

Também houve vetos 
a emendas parlamentares, 
sendo R$ 10,5 bilhões do 
tipo emenda de relator e 
R$ 1,4 bilhão de comissões 
do Congresso. No entanto, 
segundo a colunista Ana 
Flor, foram preservados R$ 
17 bilhões em emendas.

Na tramitação do Orça-
mento no Congresso Na-
cional, os parlamentares já 
haviam cortado os valores 

destinados ao Censo, de R$ 
2 bilhões para R$ 71 mi-
lhões.

Por lei, o Censo deve 
ser realizado a cada dez 
anos. O último ocorreu em 
2010. Com o adiamento da 
pesquisa de 2020 devido à 
pandemia de Covid-19, o 
dinheiro foi usado no com-
bate ao coronavírus, como 
mostra o vídeo abaixo.

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), responsável pela 
pesquisa, já havia informa-
do, em nota divulgada em 
março, que o corte já pre-
visto no projeto do Orça-
mento inviabilizava a rea-
lização do Censo em 2021.

Por conta disso, o IBGE 
suspendeu, no começo 
de abril, a realização das 
provas dos concursos para 
contratação de recenseado-
res (veja vídeo abaixo).

“As razões do adiamen-
to foram colocadas no mo-
mento em que o Censo não 
teve o recurso alocado no 
processo orçamentário e, 
como falado aqui, novas 
decisões sobre alocação e 
realização do Censo têm 
a fase preparatória, serão 
comunicadas”, completou 
Rodrigues.

Ações fragilizadas
A direção do IBGE 

afirmou em março que “as 
ações governamentais pós-

-pandemia serão fragiliza-
das” sem a realização do 
Censo 2021.

“Sem o Censo em 2021, 
as ações governamentais 
pós-pandemia serão fragi-
lizadas pela ausência das 
informações que alicerçam 
as políticas públicas com 
impactos no território bra-
sileiro, particularmente em 
seus municípios”, afirmou 
a presidente do IBGE, Su-
sana Cordeiro Guerra, e o 
diretor de Pesquisas, Edu-
ardo Rios-Neto, em artigo 
publicado pelo jornal “O 
Globo” e reproduzido na 
página do órgão.

Instituto se preparava 
para Censo desde 2020

Segundo o IBGE, a pro-
posta original encaminhada 
ao Congresso Nacional no 
ano passado previa R$ 2 bi-
lhões para a realização do 
Censo 2021.

O IBGE destacou no ar-
tigo que está, desde 2020, 
se preparando para realizar 
o Censo Demográfico, in-
clusive inovando no apri-
moramento das formas de 
trabalhar em razão das ad-
versidades relativas à pan-
demia.

“Além de ser um instru-
mento fundamental para o 
pacto federativo e a cali-
bragem da democracia re-
presentativa, a contagem 
da população permite a de-
terminação dos públicos-

-alvo de todas as políticas 
públicas nos âmbitos fede-
ral, estadual e municipal”, 
dizia o artigo.

“Para destacar o caso 
mais em evidência, o da 
pandemia, o Censo De-
mográfico permitirá deta-
lhar a população em risco 
(por idade e sexo) para 
campanhas de vacinação, 
destacando as condições 
de infraestrutura domici-
liar e arranjos domicilia-
res que favorecem maior 
ou menor difusão do con-
tágio”, afirmou a direção 
do IBGE.

“Além disso, as condi-
ções de superação e recu-
peração no período pós-
-pandêmico serão também 
calibradas por estes dados.”

O IBGE explicou ain-
da, à época, que os dados 
de população do Censo são 
utilizados para os repasses 
do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) e 
para uma série de outras 
transferências da União 
para estados e municípios, 
com impacto significativo 
nos orçamentos públicos.

“Em 2019, do montan-
te total cerca de R$ 396 
bilhões que foram transfe-
ridos pela União a estados 
e municípios, cerca de R$ 
251 bilhões (65% do total) 
foram transferências que 
consideraram dados de po-
pulação”, afirmou.

Minas Gerais prorrogou 
para 1º de julho a exigência 
do Certificado de Registro 
e Licenciamento de Veí-
culo (CRLV) de 2020. A 
decisão foi anunciada nesta 
sexta-feira (23/4) pelo go-
vernador Romeu Zema e é 
mais uma ação do governo 
mineiro em auxílio à popu-
lação durante a pandemia.

“Está decidido. Só pas-
sará a ser cobrado dos mo-
toristas a apresentação do 
CRLV 2020 a partir de 1º 
de julho. É o nosso gover-
no presente com mais uma 
importante medida para au-
xiliar as pessoas nesse mo-
mento de pandemia”, divul-
gou Zema em seu Twitter.

Para fins de fiscalização, 
o CRLV referente ao ano 
de 2019 deve ser conside-
rado o documento válido 
para comprovar a regulari-
dade do veículo em circu-
lação. O documento poderá 
ser apresentado em papel 
comum ou no formato di-
gital disponível no apli-
cativo Carteira Digital de 

Minas Gerais prorroga para 1º 
de julho exigência do CRLV 2020
Anúncio foi feito nesta sexta-feira (23/4) pelo governador Romeu Zema; 

documento exigido atualmente é o de 2019

Trânsito (CDT). O porte do 
CRLV poderá ser dispen-
sado, caso o agente possa 
consultar o sistema do De-
partamento de Trânsito de 
Minas Gerais (Detran-MG) 
para verificar se veículo 
está licenciado.

A medida está de acor-
do com a legislação fede-
ral e estadual, que autoriza 
a extensão dos prazos de 
exigência do documento. 
A medida está na Portaria 
398, de 23 de abril de 2021, 
expedida pelo Detran-MG. 

Os proprietários de ve-

ículos que ainda não pos-
suem o CRLV de 2019 ou 
2020 podem acessar o site 
www.detran.mg.gov.br 
para verificar se há débitos 
do IPVA, seguro obrigató-
rio, Taxa de Renovação do 
Licenciamento Anual do 
Veículo e eventuais multas.

IPVA 2021
Os prazos para pagamen-

to do IPVA e Taxa de Licen-
ciamento referentes ao ano 
de 2021, dos veículos regis-
trados em Minas Gerais, já 
terminaram. De acordo com 

a Secretaria de Fazenda do 
Estado (SEF/MG), a tercei-
ra parcela do IPVA venceu 
em 24 de março, conforme o 
número final das placas dos 
veículos, e a taxa de licen-
ciamento venceu no dia 31 
de março. 

Portanto, apesar da pror-
rogação do prazo para a 
exigência do CRLV 2020, 
os proprietários de veículos 
devem ficar atentos às pen-
dências que resultam em 
multas por atraso e juros, 
além de inscrição em dívida 
ativa e protesto cartorial.

Oh! Santa Clara que seguiste a Cristo, com tua vida de pobre-
za e oração, faze que, entregando-nos confiantes à providência 
do Pai Celeste no inteiro abandono, aceitemos serenamente tua 
divina vontade, Amém.

Rezar esta oração com Ave Maria durante nove dias, com uma 
vela acesa na mão, e no último dia deixar a vela queimar até o 
fim.

Fazer três pedidos, um de negócio e dois impossíveis.
Publicar no 9º dia agradecendo.

Um Devoto

NOVENA A SANTA CLARA



Áries (21/3 a 30/4)

Touro (21/4 a 20/5)

Gêmeos (21/5 a 20/6)

Câncer (21/6 a 20/7

Leão (21/7 a 22/8)

Virgem (23/8 a 22/9)

Jornal  O Independente
FONE:

3281-3940

HORÓSCOPO
Como está o seu signo na 
semana de 29/04 a 05/05/21  

Tudo que for verdadeiramente seu, nin-
guém poderá tirar de você. Mas, eviden-
temente, haverá tentativas nesse sentido, 
e você terá de agir com vigor e firmeza, 
tanto quanto com rapidez, para esses mo-
vimentos não prosperarem.

Libra (23/9 a 22/10)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3) 

Aquário (21/1 a 19/2)

Entre ganhar e perder, a alma sempre 
prefere ganhar. Porém, isso vai depender 
do ponto de vista, porque, por exemplo, 
algumas pessoas que transitam pela sua 
vida seria melhor perder do que deixar 
que se aproximem.

As cobranças e ajustes de conta estão 
na ordem do dia. Procure fazer com que 
esta situação não seja apenas um momen-
to de discórdia e distanciamento, mas 
aproveite o momento para deixar sua po-
sição clara a todos.

Se toda vez que sua alma sentir medo, 
isso deveria ser tomado como uma derrota 
à vista, então a história de sua vida seria 
uma derrota só, e não é assim. O medo 
tem muitas causas, você precisa usar o 
discernimento.

Entre fazer o que você quer e o que 
precisa ser feito há uma distância enorme 
neste momento de sua vida. Porém, sua 
alma há de construir uma ponte entre es-
ses dois opostos aparentemente irreconci-
liáveis.

Assegure tudo que você considerar 
seu, para não ter de passar pela experiên-
cia de ver seu território invadido e sua in-
timidade exposta. Cuide do seu território 
como um espaço sagrado, onde só você 
tem acesso. É assim.

A mente humana desconhece princí-
pios morais, oscila entre o inferno e o céu 
sem pudor nem temor, se aventurando 
por terrenos onde, na prática, você nunca 
se atreveria a andar. Use sua mente, sua 
mente é livre.

Para você desfrutar do melhor lado 
possível de todos os relacionamentos, 
você precisa se dispor a fazer ajustes, la-
pidações e retificações o tempo inteiro. 
Não se iluda pensando que relacionamen-
tos são fáceis.

A sabedoria é uma questão de economia 
de gestos e atitudes. Procure tratar com sa-
bedoria todos esses assuntos que você não 
consegue dominar, porque não dependem 
de sua força de vontade para ser modifi-
cados.

Muitos contatos importantes podem ser 
feitos neste momento, e cada um desses 
traz consigo potencialidades que poderão 
ser exploradas no futuro. Apesar das res-
trições da pandemia, encontre uma forma 
de socializar.

Diante de tudo que acontece e, prin-
cipalmente, diante das responsabilidades 
que você assumiu, é natural que sua alma 
sinta medo. Porém, o medo que você sen-
te não há de ser convertido numa profecia. 
Isso não.

Esse montão de ideias maravilhosas 
que circula pela sua alma há de ser ano-
tado, porque senão passará e não deixará 
rastros, a não ser uma sensação de ter tido 
uma oportunidade em mãos e essa ter su-
mido da consciência.

Por Quiroga - O Astrólogo

5JORNAL O INDEPENDENTE22/04 a 29/04 de 2021

BOMBOM DE TRAVESSA

Solução da edição 1008

INGREDIENTES:
• 250 g de chocolate ao leite
• 250 g de chocolate meio amargo
• 2 latas de leite condensado
• 2 latas de creme de leite
• 2 colheres de margarina
• 2 caixas de morango
 
MODO DE PREPARO:
1. Coloque as latas de leite condensado em uma panela 
com a manteiga e faça uma massa como um brigadeiro 
mole.
2. Coloque em uma travessa e, por cima deste brigadeiro 
mole, coloque os morangos cortados ao meio.
3. Reserve para fazer a cobertura.
4. Para fazer a cobertura, rale o chocolate ao leite e o meio 
amargo e misture ao creme de leite.
5. Misture e coloque no micro-ondas durante 1 minuto.
6. Retire e mexa
7. Coloque de novo no micro-ondas por mais 1 minuto.
8. Despeje a cobertura por cima dos morangos e leve à 
geladeira coberta por papel-filme.

INFORMAÇÕES ADICIONAIS:
• Dica 1: você sabia que existem dicas para escolher os 

PREPARO: 35 MIN  -  RENDIMENTO: 10 PORÇÕES

melhores e mais doces morangos? Isso mesmo! Na hora 
do mercado se atente ao tamanho das frutas: os menores 
normalmente são mais doces. Além disso, fique ligado 
no aspecto das folhas, no cheiro e na cor do morango. Se 
eles estiverem bem vivos e sem manchas aparentes, está 

perfeito para o consumo. 
Dica 2: quer saber como fazer para que seus morangos 
durem mais na geladeira? Não tem nada pior do que fa-
zer as compras e, no momento da receita, perceber que o 
produto estragou.

NOVENA A 
SANTA CLARA

Oh! Santa Clara que seguiste a 
Cristo, com tua vida de pobreza 
e oração, faze que, entregando-
-nos confiantes à providência do 
Pai Celeste no inteiro abandono, 
aceitemos serenamente tua divina 
vontade, Amém.

Rezar esta oração com Ave Ma-
ria durante nove dias, com uma 
vela acesa na mão, e no último dia 
deixar a vela queimar até o fim.

Fazer três pedidos, um de ne-
gócio e dois impossíveis.

Publicar no 9º dia agrade-
cendo.

Uma Devota
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E n c o m e n d a s  
a b e r t a s  p a r a :
RAMALHETES-
ORQUÍDEAS-
CESTA DE CAFÉ DA MANHÃ
PORTA-RETRATO. 

Entre outras opções 
personalizadas e exclusivas!

Av. T i radentes,124- Bairro Paineiras (Em frente a Prefeitura) 

( D E C O R A D O  C O M  F O T O )  

Fonte G1.com - A edu-
cação no Brasil tem so-
frido prejuízos profundos 
desde o início da pande-
mia. Alunos e professores 
tiveram que se adaptar às 
aulas virtuais. Tem sido 
um desafio enorme para 
muita gente, mas também 
houve quem visse nessa 
situação uma oportunida-
de valiosa.

Dona Marlene: O gato 
gosta da gata, já o pato 
gosta da pata. Será que eu 
li certo?

Repórter: Leu sim, 
dona Marlene.

Cada frase é uma con-
quista. “Ter 63 anos, 
aprender a ler e a escrever, 
vocês pensam que é fá-
cil?”, indagou.

A infância foi na roça. 
Precisava ajudar os pais, e 
a escola ficou para trás.

“Eles achavam que a 
gente só tinha que apren-
der a trabalhar na roça, 
porque eles não sabiam 
ler e escrever. Então eles 
achavam que não precisa-
va a gente aprender”, con-
tou a aposentada Marlene 
Hinckel.

Por mais de seis déca-
das, as letras não faziam 
sentido para a Dona Mar-

Idosa é alfabetizada 
assistindo às aulas 

online do neto
Quando o neto Eduardo, de 7 anos, passou 

a ter aulas online em casa, a avó decidiu 
que estava na hora de recuperar o tempo 
perdido e se juntou a ele para aprender.

lene.
“É muito ruim. Você 

chega no mercado, vai 
comprar as coisas e não 
sabe o que que é, porque 
tem o nome e não sabe 
ler”, lamentou.

Essa história come-
çou a mudar por causa da 
pandemia, quando o neto 
Eduardo, de 7 anos, pas-
sou a ter aulas online em 
casa. Isso mexeu com a 
curiosidade da avó, que 
decidiu que estava na hora 
de recuperar o tempo per-
dido. E, assim, Eduardo 
ganhou uma nova e dedi-
cada colega de classe.

A disposição da vete-
rana da turma encantou 
a professora: “Eu fiquei 
muito emocionada, eu fi-
quei muito surpresa. Eu 
realmente não esperava 
que eu fosse conseguir 
ajudar assim alguém des-
sa maneira, sem nem estar 
esperando, sem nem ima-
ginar”, disse a professora 
Caroline Floriano.

No papel, Dona Mar-
lene ensaia as primeiras 
linhas de quem teve a co-
ragem de escrever a pró-
pria história. Um caminho 
longo, mas ela está em 
boa companhia.

Por meio de um evento 
que aconteceu sem a pre-
sença de público, a pista 
de motocross de Cascavel, 
localizada no autódromo 
Zilmar Beux, no último 
dia 25, foi palco das provas 
que abriram o campeonato 
Paranaense de Motocross. 
Entre os Cerca de 500 atle-
tas de todo o país e mais 
países vizinhos, como Ar-
gentina e Equador, estava 
o garoto tupaciguarense 
Estevão Silva

A primeira prova ofi-
cial realizada em Cascavel 
abriu o calendário estadual 
e nacional, cumprindo to-
das as exigências sanitárias 
de combate ao coronavírus 
como uso de máscara, álcool 
em gel, distanciamento en-
tre os boxes e limitação de 
membros das equipes e fa-
miliares de atletas no evento. 

Com habilidade e muita 

O garoto tupaciguarense Estevão brilha 
no Campeonato Paranaense de Motocross

competência, mesmo com 
a idade que tem, o Estevão 
mostrou o porquê de estar 

presente em uma compe-
tição de tão alto nível, bem 
como destacou a sua per-
formance e preparação elo-
giável feita pelo Chefe de 
equipe Eduardo Fagundes.

Ao final das sessões da 
prova, na Categoria 50 ci-
lindradas, o piloto tupaci-
guarense conseguiu se des-
tacar, entre participantes 
com mais idade e motos 
mais preparadas, com a 
conquista do terceiro lu-
gar, conseguindo assim lu-
gar de destaque no podium 
da competição.

O Jornal O Independen-
te, falou com o secretário 
municipal de esportes, o 
Emerson (Branco), para 
saber como o município 
recebeu tão importante 
informação para o espor-
te tupaciguarense. Branco 
ressaltou que para o mu-
nicípio é muito saudável 
ver um de seus filhos bri-
lhar em outro estado. Para 
o secretário, o destaque do 
Estevão mostra a sua gran-
de evolução no mundo do 
motocross e ele merece to-

dos os cumprimentos por 
tão destacada colocação ao 
final da prova no Paraná. 
“Sempre estarei na torcida 
para que o Estevão conti-
nue a brilhar e se destacar 
nas provas que virão em sua 
brilhante carreira”, disse 
Branco.

Estevão Silva recebendo seu merecido troféu

WALTER TADEU PAU-
LO GUIMARÃES, conhe-
cido apenas por Dr. Walter, 
oficializa o seu desligamento 
como médico assistente no 
serviço público de saúde do 
município de Tupaciguara 
e de todas as demais cida-
des onde atendia. Segundo o 
médico, diante da GRAVE 
situação de pandemia que 
está acontecendo, viu que 
este seria o momento de seu 
afastamento de consultas e 
exames presenciais, em de-
corrência da sua idade e de 
outros fatores. Diante disso, 
o Dr. Walter decidiu se apo-
sentar e seguir a sua carreira 
profissional, como médico-
telediagnóstico e ampliar seu 
serviço na Telemedicina, lau-
dando exames de eletrocar-
diograma, mapa e holter para 
clínicas de todo o Brasil.

“Gostaria de agradecer 
a todos os meus pacientes, 
alguns me acompanha-
ram desde que cheguei em 
Tupaciguara e confiaram 

Depois de 14 anos, o médico Dr. Walter se aposenta 
e deixa de atender presencialmente em Tupaciguara 

a mim o maior bem que 
possuem: a saúde. Fica 
meu respeito e admiração 
por cada um e pelos fami-
liares a quem também te-
nho muito apreço; aprendi 
muito com vocês e carre-
garei as boas lembranças 
e o sentimento do dever 
cumprido, principalmente 
para com aqueles que res-

tabeleceram a saúde, por 
meio dos procedimentos 
de alta complexidade que 
eram por mim encaminha-
dos. Agradeço de coração 
aos prefeitos, também a to-
dos os secretários de saúde  
que exerceram o cargo até o 
meu deseligamento, a con-
fiança depositada em meu 
trabalho, e principalmente, 

pela oportunidade de po-
der estar ao lado da gente 
de Tupaciguara, durante 
tanto tempo. Aos meus co-
legas médicos e toda equipe 
da Secretaria de Saúde, em 
nome do Dr. Setti e Dr. De-
niscesar, agradeço o con-
vívio respeitoso, a troca de 
experiências e me coloco à 
disposição para o que pre-
cisarem.

Agradeço imensamente 
os 14 anos que pude traba-
lhar na Prefeitura Munici-
pal de Tupaciguara, lem-
brarei sempre com muito 
carinho da nossa ex-prefeita 
Edilamar, a qual me convi-
dou em 2007 para trabalhar 
nesta cidade e por quem te-
nho muito respeito e admi-
ração. Desejo ao seu filho 
Francisco Neto que trilhe o 
caminho de honestidade e 
competência, seguindo o le-
gado de sua família! Deixo 
aqui meu fraternal abraço 
e um até breve a todos!”, se 
despede o Dr. Walter.

Walter Tadeu Paulo Guimarães, o Dr. Walter


